

## El Gobierno trasladará a más etarras pese a la presión del PP

### Los populares consideran la medida un pago al PNV por su apoyo

P. GOROSPE / Ó. LÓPEZ-FONSECA  
N. JUNQUERA, Bilbao / Madrid  
El Gobierno mantendrá su política penitenciaria, pese a las críticas lanzadas por el PP, y llevará a cabo más acercamientos de presos de ETA al País Vasco si se dan las condiciones para ello. "No es un beneficio penitenciario; es el cumplimiento de la ley", respon-

dió ayer el delegado del Gobierno en Euskadi, Jesús Loza.

Prendió la polémica la decisión gubernamental de trasladar a dos etarras en tercer grado: Olga Sanz y Javier Moreno. La portavoz popular, Marta González, aseguró que Pedro Sánchez paga con estos movimientos el apoyo del PNV en la moción de censura que desalojó a Mariano Rajoy del poder. El eurodiputado del PP Carlos Iturgaiz acusó al presidente de "premiar" a los etarras que intentaron matarle. El exministro del Interior Juan Ignacio Zoido dijo que el traslado es "un menosprecio a las víctimas". Los populares vuelven así a usar la política antiterrorista y penitenciaria para hacer oposición al PSOE. El tercer grado de Sanz se aprobó en la etapa de Gobierno del PP y el de Moreno, el 30 de julio con un informe favorable de abril.

Loza precisó que es probable que pronto haya nuevos traslados a cárceles vascas si se cumplen las condiciones legales: desvincularse de ETA, pedir perdón, colaborar con la justicia y haber cumplido las dos terceras partes de la condena. **PÁGINA 13**

## La violencia entre narcos crece en Uruguay tras legalizar la marihuana

MAGDALENA MARTÍNEZ  
Montevideo

Uruguay afronta un aumento de la violencia ligada al narcotráfico, en particular homicidios vinculados a ajustes de cuentas, desde que hace un año se puso en marcha la venta controlada de marihuana en farmacias. Los expertos consideran que la reducción del mercado negro de la droga derivada de dicha medida ha dado lugar a una lucha entre narcos por controlar los puntos de venta y la parte del negocio aún ilegal. En el primer semestre del año se registraron 215 asesinatos, según datos no oficiales, frente a los 131 de igual periodo de 2017. En julio del año pasado, Uruguay se convirtió en el primer país del mundo en que el Estado se encarga de controlar el cultivo, empaquetado y venta legal de cannabis. **PÁGINA 5**

### ADEMÁS

## China censura a Winnie the Pooh

La nueva película de Winnie the Pooh no se verá en China. El personaje ha sido usado por activistas, internautas y disidentes para criticar a Xi. **P6**

### revista

Las Perseidas, entre la ciencia y la poesía **P22**



Un grupo de mujeres que apoya el derecho al aborto se manifiestan ayer en Buenos Aires. / DAVID FERNÁNDEZ (EFE)

## La Argentina progresista se moviliza en favor del aborto

### Miles de mujeres salen a la calle para presionar ante el previsible rechazo del Senado a la ley de interrupción voluntaria del embarazo

MAR CENTENERA, Buenos Aires  
Argentina vivió ayer una jornada histórica para toda América Latina. Una multitud de personas se acercó a las puertas del Senado, en el centro de Buenos Aires, para acompañar la decisiva votación sobre la interrupción voluntaria del embarazo. "Sobre mi cuerpo

decido yo", cantaban en las calles de Buenos Aires miles de mujeres jóvenes con pañuelos verdes. Las estudiantes han abanderado la campaña para legalizar el aborto y al margen del resultado en la Cámara alta, previsto para esta madrugada, consideran imparable la conquista de este derecho.

Julia Bozzallia, de la Federación Universitaria de Buenos Aires, ve "una contraposición entre un Senado postrado ante el clero y una juventud que tiene muy claro que tiene que tomar las calles para conquistar el derecho a decidir sobre sus propios cuerpos". **PASA A LA PÁGINA 3**

## 28 terroristas vieron flexibilizada su vida en prisión con Rajoy

**PÁGINA 13**

**BUENAVIDA**  
Afrodisiacos  
Gastronomía, salud, belleza, deporte y estilo de vida sostenible  
Ya disponible en Kiosco y Más y en revistabuenavida.com

## El Supremo venezolano ordena detener a Julio Borges por el "atentado"

FLORANTONIA SINGER, Caracas  
El Tribunal Supremo venezolano ordenó ayer el arresto del expresidente del Parlamento y dirigente opositor Julio Borges, exiliado en Colombia, por su presunta responsabilidad en el supuesto intento de atentado contra el presidente Nicolás

Maduro, cuando participaba el sábado en un acto militar en Caracas. Maduro insiste en que se urdió un complot en el país vecino para asesinarle, mientras expertos en seguridad dudan de la solidez del relato en el que el mandatario chavista basa sus acusaciones. **PÁGINA 4**

### OPINIÓN

El dominó venezolano

Joaquín Villalobos **P11**